
背景：近日，孟非代言某广告在一购物
广场内被贴在了两扇门上，两扇门中间的
门把手便不偏不倚地落在了广告中间孟非
的尴尬部位上。21日晚，《非诚勿扰》制片
人王刚在微博晒出孟非这张尴尬的广告
照，并调侃称：“孟非果然是条带把的汉
子。”冯远征、李艾等明星随后也转发该条
微博，笑称：“还有把儿！是条汉子！”

背景：继那英、杨坤、张靓颖等多名流
行歌手，以及相声演员郭德纲后，22日，央
视蛇年春晚官方微博再次发布消息称，“民
歌天后”宋祖英和实力派歌手汪峰确认亮
相 2013 央视春晚。虽然两人表演内容和
形式并未公布，但春晚剧组表示，宋祖英的
表演形式肯定会区别以往，有较大的创新
和突破。和宋祖英相比，汪峰则是多年来
首次加盟央视春晚。

阿娇：他（男友）
没房子，暂住我家！

背景：歌手钟欣桐（阿娇）昨
天31岁生日，英皇特别送上生日
蛋糕庆祝阿娇生日，但阿娇只逗
留片刻就迅速离开，归心似箭的
她赶着回家与韩籍男友 K 先生
共度两人拍拖后首个生日。对
于被拍到男友在她香闺出入，阿
娇大方默认同居：“他暂住在我
家，因为他在香港没有地方住。”

背景：由甄子丹、黄宗泽和周秀娜等主
演的《在一起》将于 2月 12日在全国公映，
陪伴大家度过甜蜜浪漫的春节和情人节。
昨天曝光的预告片将主角的关系明朗化，
更是爆出不少猛料。“大叔和萝莉”是现如
今最让人羡慕的情侣组合，酷帅俊朗的大
叔不知道迷倒了多少萝莉。片中，“萝莉”
陈妍希认识了甄子丹，两人之间的爱情之
路虽然走得跌跌撞撞，但是从预告片中那
一帧帧一闪而过的片段中，我们知道，甄子
丹终于抱得美人归。

首届电视剧导演委员会表彰大典最大的看
点是不设评委会，300多位导演“一人一票”，较
大程度上体现了公正与透明，而孙俪、李幼斌、
孙红雷等未到场演员的获奖，也打破了娱乐圈

“来就有奖，不来没奖”的怪圈。
纵观表彰大典补评的 5 部电视剧获奖结

果，给人最大的感觉是分外眼熟，都是观众喜欢
的作品——《甄嬛传》《悬崖》《心术》《北京青年》
《我们的法兰西岁月》，更是佐证了这一点。

质疑的声音由此产生：与观众口碑高度相
似，是否体现导演的专业眼光？导演群体是否集

体献媚市场？顺着质疑的声音，不妨梳理一下
2012年的电视剧市场，寻找一下导演与观众在
电视剧审美方面“不谋而合”的原因究竟在哪里。

本届表彰大典的最大赢家无疑是《甄嬛
传》，这部因为“嬛”字读音又火一把的电视剧，实
际已成2012年电视剧创作的皇冠之作。它席卷
内地，热播到台湾，娱乐了观众，荣耀了创作团
队，成为一个文化话题，因为《甄嬛传》在古装题
材中，包含了一颗现代性很强的心，履行了一种
考究的表现形式，这是古装剧类型所缺少的。

《悬崖》则体现出了一种无比认真的创作态

度和制作技术，它在去年诸多粗制滥造的谍战
剧中鹤立鸡群。另外三部剧，《心术》紧抓社会
热点，《北京青年》时尚励志，《我们的法兰西岁
月》揭秘历史。五部剧五种风格，但却都接地
气，受观众喜爱在情理之中。导演选剧和观众
选剧“撞车”，传递出尊重市场的信息，而重视市
场的结果，就很容易被观众同化。但2012年获
奖的五部剧，只有前两部能看到明显的创新，其
余三部仍然被市场拖拽。在佳作不多的年份，
导演与观众选择重叠，实在应当是一件非常正
常的事情。
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宋祖英：别烦姐，姐又上春晚了

甄子丹：大叔也有花开的时候

舒淇：以后请喊我“舒老板”
背景：金牌经纪人林珊珊近日入主寰亚

集团担任总裁，并连同其旗下艺人郑伊健、草
蜢等一起加盟。不过，寰亚“一姐”舒淇对此
事极度不满，因为她曾与林珊珊结下“不解之

‘怨’”——4年前舒淇接受林珊珊访问，说好
不谈感情事，林珊珊却将舒淇提及
旧爱黎明的部分全数放上电视节

目，此举使得舒淇大为震
怒。据悉，舒淇现在“不想

林珊珊当经纪人”，并
要 求 有“100% 的 话 事
权”，更以加盟华谊兄
弟作“要挟”，最终林建
岳决定投资独立工作
室“SQ Workshop”(SQ
是 拼 音 Shu Qi 的 缩
写)，让舒淇另立山头当
老板。

林俊杰：神啊！
偶像的汗渍！
我要保留！

背景：昨天，林俊杰在新专辑
《因你而在》听歌会秀出他在洛杉矶
拍得的迈克尔·杰克逊的黑皮衣。
林俊杰日前以18万美金(约111万元
人民币)在已故巨星迈克尔·杰克逊
的慈善拍卖会上抢标到一件黑皮
衣，皮衣上有点儿像水渍的污痕，他
强调：“若确定是偶像的汗渍，我要
保留。”据悉，该慈善会共拍卖56件
杰克逊的表演服，另外 55 件全被
Lady Gaga标走。

章子怡：
女人像一朵花
衣服就像绿叶

背景：21日，2013春夏巴黎高
级订制时装周拉开帷幕，全球时
尚达人汇聚巴黎。尽管巴黎气
温低至零摄氏度，章子怡不惧严
寒秀出修长美腿，黑装配对烈焰
红唇，立即成为全球媒体的时尚
焦点。章子怡表达了自己
对高级订制时装和对时尚
的独特看法：“每个女人都
像一朵花，时装就像
枝干绿叶，穿适合自
己的时装，花朵才会
绽放得更美丽。”


